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Apreciações do dia 10 de agosto de 2022 iniciada às 14h com término no dia 11 de 

agosto das 2022 às 12h, em Brasília. 

        

 Inicio minha apreciação no período vespertino durante o Encontro Nacional 

do Agro realizado no dia 10 de agosto - evento organizado pela CNA (Confederação 

da Agricultura e Pecuária) no Centro de Convenções Ulyses Guimarães. Esse 

encontro teve o intuito de reunir as lideranças do agro e políticos para um dia de 

confraternização e demonstração dos trabalhos realizados pela CNA, fomentando a 

união do setor AGRO. Nesse dia também foi apresentada à nossas lideranças o 

documento intitulado: O Que Nós Esperamos Dos Próximos Governantes, redigito 

pelo corpo técnico da CNA. No momento da leitura realizada pelo técnico da CNA 

Bruno Lucchi, estavam presentes no palco diversas autoridades políticas, 

juntamente com o Exmo Sr. Presidente da República Jair Messias Bolsonaro. 

Apesar deste momento não fazer parte do período da minha apreciação, acredito 

ser importante citar por se tratar do ápice do encontro.  

No local do encontro também estavam presentes o corpo técnico da CNA e 

do SENAR (Serviço Nacional de Aprendizagem Rural) expondo os serviços 

prestados pelo Sistema para os produtores, desde o pequeno ao grande. Havia 

também estandes para degustação e comercialização de produtos feitos por 

produtores rurais como:  queijo, chocolate, cafés, biscoito e etc. 

Durante o período da tarde foram lançadas a plataforma digital HUG-CNA - 

com intuito de identificar startups e viabilizar as inovações tecnológicas, e a Rádio 

NOSSO AGRO - um meio de comunicação para as confederações mostrarem os 

trabalhos desenvolvidos pelo setor.  

Após os lançamentos, participamos de uma mesa redonda com a Digital 

Influencer do Agro, Camila Telles juntamente com Paulo Crepaldi, Designer do 

Comportamento Humano e Consultor da CNA. Neste momento foi ressaltado a 

importância da comunicação feita de forma correta e explicativa para os demais 

setores fora do meio da sociedade. Foi demostrado também, como podemos ser 

mais assertivos na nossa comunicação e como é importante a presença do Agro 

nas Redes Sociais.  



 

Em seguida tivemos um debate com o Presidente do Instituto CNA, Roberto 

Brant e o Consultor da CNA, Nilson Leitão. Eles nos falaram sobre as falhas do 

nosso sistema eleitoral uma vez que votamos para presidente de forma direta e para 

deputados de forma indireta, dificultando o alinhamento entre os poderes. De acordo 

com a fala de Roberto Brant: “O sistema eleitoral brasileiro é construído para 

impedir que o governo eleito, ou seja, que a vontade soberana do povo se exerça na 

sua integridade”. Nilson Leitão também levantou a importância do eleitor se informar 

sobre os candidatos: “Nós só vamos melhorar a qualidade dos nossos 

representantes se nossos eleitores estiverem mais bem informados”. De acordo 

com ele, no final de cada eleição a quantidade de deputado eleitos sem o voto direto 

é imensa. Além disso, somente a Câmara dos Deputados pode realizar a 

restruturação necessária para que o nosso voto reflita a nossa vontade. No final do 

debate ficou claro que essa é uma mudança que todos que estavam presentes no 

auditório anseiam. O evento terminou em um happy-hour com show de Gabriel 

Sater. 

No da 12 de agosto fomos visitar o Instituto IPA (Instituto Pensar Agro) e 

participamos de uma mesa redonda com os Diretor do IPA, Gustavo Carneiro, e o 

Sr. Itazil Santos. Após o início o presidente da Famasul, Marcelo Bertoni, juntou-se 

a mesa.  

O IPA é uma organização representativa sem fins lucrativos criado e mantido 

por entidades do setor agropecuário com o objetivo de defender os interesses da 

agricultura e prestar assessoria para a FPA (Frente Parlamentar Agropecuária). 

Durante a mesa redonda nossos anfitriões apresentaram o instituto, pontuando e 

esclarecendo suas atividades junto aos nossos parlamentares da FPA, como: 

- Monitoramento das comissões e notícias que passam na grande mídia; 

- Indicação de nomes que possam representar o setor do Agro; 

- Organizar, esclarecer através de subsídio técnico e manter informados os 

deputados da FPA; 

-Criar consenso entre os deputados da bancada;  

- Interlocução para levar as convecções para os outros partidos;   

- Fortalecimento do setor; 

- Estimular políticas públicas.  

 É importante ressaltar que o trabalho realizado pelo IPA é realizado com 

discrição, deixando a visibilidade para os deputados da FPA, participando dos 

bastidores para poder realizar o seu trabalho da forma mais assertiva.   



 

Durante os esclarecimentos, foi levantada pelos nossos interlocutores a 

importância da comunicação do Agro com os demais setores, de forma a esclarecer 

e mostrar para população as benesses do setor para com o nosso País.  

Sendo assim, gostaria de finalizar a minha apreciação relembrando as 

palavras de nosso presidente da Famasul, Marcelo Bertoni: “A gente que tem  

oportunidade de trabalhar no setor agro somos privilegiados, então temos a 

obrigação de olhar pelos mais humildes”.   

Façamos a nossa parte.  

 


